
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
 

über die  
4. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schulausschusses  

am 25.04.2023 
in der Cafeteria des Ratsgymnasiums Rotenburg 

Teilnehmer: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Robert Abel  
Abg. Patrick Brinkmann Vertretung für Abgeordneten Harald Hauschild 
Abg. Reinhard Bussenius  
Abg. Marvin Heinrich  
Abg. Ina Helwig  
Abg. Stefan Klingbeil  
Abg. Hans-Jürgen Krahn  
Abg. Volker Kullik  
Abg. Reinhard Lindenberg  
Abg. Erika Schmidt  
Abg. Thea Tomforde  
Abg. Reinhard Trau Vertretung für Abgeordnete Wiebke Scheidl 
Abg. Marsha Weseloh  

Interessenvertreter 

Frau Sonja Brunckhorst  
Herr Frank Embers  
Herr Jürgen Esselmann  
Frau Karin Henning  
Frau Gabriele Heupel  
Frau Gesche Jürgens Vertreterin für Frau Joanne Weihe 
Herr Lars Lust  

Verwaltung 

Herr Dr. Torsten Lühring (Dez. IV)  
Herr Marcus Oberstedt (Amt 40)  
Herr Torben Böckmann (Amt 40)  
 

Gäste 

Frau Iris Rehder (Ratsgymnasium Rotenburg)  
Herr Jonas-Hanns Kruse (Ratsgymnasium Rotenburg)  
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Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 3. Sitzung des Schulausschusses am 

15.11.2022 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Einrichtung eines Bildungsganges für den Ausbildungsberuf Fachkraft Küche an der BBS 

Zeven 
Vorlage: 2021-26/0386 

  
 6   Kreisschulbaukasse – Einzelanträge 

Vorlage: 2021-26/0387 
  
 7   Kreisschulbaukasse – Mitteilung über abgeschlossene Maßnahmen 

Vorlage: 2021-26/0388 
  
 8   Finanzierung gemeindlicher Gymnasialangebote – Bauliche Erweiterungen am Gymnasi-

um Sottrum 
Vorlage: 2021-26/0385 

  
 9   Anfragen 
  

b) nichtöffentlicher Teil 

 10   Berichte und Anfragen 
  
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Kullik eröffnet um 14.33 Uhr die 4. Sitzung des Schulausschusses. Er begrüßt die Anwe-
senden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie bei Anwesenheit von 20 stimmberechtigten 
Ausschussmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Herr Dr. Lühring nimmt gem. § 43 NKomVG die Pflichtenbelehrung der Ausschussmitglieder 
Frau Jürgens und Herrn Esselmann vor. 
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen festgestellt. 
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 3. Sitzung des 

Schulausschusses am 15.11.2022 

 
Zu TOP 5 der Niederschrift über die 3. Sitzung des Schulausschusses am 15.11.2022 weist Frau 
Heupel darauf hin, dass Frau Dr. Stauke behauptet habe, die IT arbeite an den kreiseigenen 
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Schulen in Bremervörde ordnungsgemäß. Das sei nach Auffassung von Frau Heupel allerdings 
unzutreffend. Herr Dr. Lühring entgegnet, Frau Dr. Stauke habe nicht exakt diese Worte ver-
wendet. 
 
Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die 3. Sitzung des Schulausschusses am 15.11.2022 
wird beschlossen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 3 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Herr Dr. Lühring berichtet wie folgt: 

 Frau Birte Loose sei bereits im Vorjahr das Amt der ständigen Vertreterin der Schulleitung 
an der BBS Zeven übertragen worden. 

 Der Leiter des Schulamtes, Herr Marcus Oberstedt, werde den Landkreis zum 01.07.2023 
verlassen, da er zum ersten Gemeinderat der Gemeinde Schwanewede gewählt worden 
sei. Das Nachbesetzungsverfahren sei bereits angelaufen. 

 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Einrichtung eines Bildungsganges für den Ausbildungsbe-

ruf Fachkraft Küche an der BBS Zeven 
Vorlage: 2021-26/0386 

 
Einer Erläuterung der Vorlage durch Herrn Dr. Lühring schließt sich ein kurzer informeller Aus-
tausch an. Es folgt direkt die Abstimmung. 
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Der Beantragung einer schulorganisatorischen Genehmigung für die Einrich-
tung des Bildungsganges für den Ausbildungsberuf Fachkraft Küche an den 
Berufsbildenden Schulen in Zeven wird nachträglich zugestimmt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 20 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Kreisschulbaukasse – Einzelanträge 

Vorlage: 2021-26/0387 

 
Einleitend weist Herr Dr. Lühring auf den Antrag der Gemeinde Scheeßel hin und führt dazu 
aus, dass dort nicht allein der Anbau einer Mensa, sondern auch ein weiterreichender Umbau der 
Schule geplant sei. Zudem weist er vor dem Hintergrund der Veränderungen am Kapitalmarkt 
darauf hin, dass die Inanspruchnahme von Darlehen durch die Schulträger wieder attraktiver ge-
worden sei. So möchte auch die Gemeinde Scheeßel für den Umbau und die Erweiterung der 
Grundschule in Scheeßel ein Darlehen in Anspruch nehmen. 
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Frau Schmidt fragt, ob weitere Fördermöglichkeiten bekannt seien, da ab 2026 Grundschulen 
ein verlässliches Ganztagsangebot zur Verfügung zu stellen hätten. Dazu antwortet Herr Dr. 
Lühring, dass in diesem Zusammenhang neben der Kreisschulbaukasse keine Förderungen 
bekannt seien. 
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Die Schulträger erhalten für Schulbaukosten aus der Kreisschulbaukasse 
die in der Anlage aufgeführten Zuwendungen. Die notwendigen Mittel sind 
im Haushalt 2024 bereit zu stellen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 20 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Kreisschulbaukasse – Mitteilung über abgeschlossene 

Maßnahmen 
Vorlage: 2021-26/0388 

 
Die Mitteilungsvorlage wird ohne weitere Aussprache zur Kenntnis genommen. 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung: Finanzierung gemeindlicher Gymnasialangebote – Bauli-

che Erweiterungen am Gymnasium Sottrum 
Vorlage: 2021-26/0385 

 
Zur Einführung in die Vorlage erläutert Herr Dr. Lühring, die allgemeinen Umstände im Zusam-
menhang mit der Finanzierung gemeindlicher Gymnasialangebote. In Bezug auf die Mehrkosten 
hält er die achtprozentige Steigerung für nachvollziehbar. Es schließt sich ein kurzer informeller 
Austausch an, in dem Herr Krahn auf die künftigen Herausforderungen im Zusammenhang mit 
der Ganztagsbeschulung hinweist. Es folgt die Abstimmung. 
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Für die Übernahme der endgültigen Baukosten der Erweiterung des Gym-
nasiums Sottrum über 6.205.861,59 € wird das Einvernehmen erklärt. Mit 
dem Haushalt 2024 sind zusätzliche Mittel i. H. v. 462.700,00 € bereitzustel-
len. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 20 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 9 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Herr Dr. Lühring berichtet, der Verwaltung lägen zwei Anfragen von Herrn Klingbeil vor. Zur An-
frage betreffend des Rechts auf Bildung werden von der Verwaltung bereits in der Sitzung Ant-
worten gegeben, die in der Kürze der Zeit recherchierbar waren. Die Anfrage zur IT-Infrastruktur 
in den kreiseigenen Schulen hätte jedoch aufgrund der Kurzfristigkeit bis zum Sitzungsbeginn 
noch nicht beantwortet werden können. Herr Dr. Lühring sagt jedoch zu, beide Anfragen noch 
detailliert schriftlich zu beantworten. Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 
beigefügt. Das Thema „Recht auf Bildung“ wird im Gremium diskutiert. 
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Frau Brunckhorst weist auf anhaltende Probleme in der Schülerbeförderung hin und bittet um 
Darstellung des Sachstandes. Dazu erklärt Herr Oberstedt, dass derart massive Probleme wie 
zu Schuljahresbeginn derzeit nicht mehr zu beobachten seien, an bestehenden Problemen aber 
weiterhin gearbeitet werde. So ergänzt Herr Dr. Lühring, dass zur Milderung des Fahrermangels 
inzwischen vereinbart worden sei, dass die Konzessionäre Omnibusbetrieb von Ahrentschildt und 
Weser-Ems-Busverkehr die Kosten für den Busführerschein geeigneter Bewerber übernehmen 
würden.  
Herr Bussenius fragt, ob der Landkreis vor dem Hintergrund der anhaltenden Problematik bei 
der Energieversorgung, insbesondere bei den Neubauten in Bremervörde, die Aufstockung von 
Photovoltaikanlagen im Blick habe. Dazu führt Herr Dr. Lühring aus, Ziel des Landkreises sei 
es, derartige Anlagen auch weiterhin vorzusehen. 
 
Herr Kullik schließt die Sitzung um 15.38 Uhr. 
 
b) nichtöffentlicher Teil 
 
Punkt 10 der Tagesordnung: Berichte und Anfragen 

 
Es liegen keine Berichte oder Anfragen vor. 

 
 
 

 

 

gez. Kullik         gez. Dr. Lühring 

Vorsitzender         Erster Kreisrat 

 

 

gez. Böckmann 

Protokollführer 
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